
 

 

École des Deux-Ruisseaux 

Procès-verbal du Conseil d’établissement 

11 décembre 2024 à 18h45, en présentiel 

2e séance 

Présences 

Membres  

Émilie Marie Billet Parent/Président 

Annie Bourdon Parent/Vice-Président 

Roda Said Waberi Parent (absente) 

Annie Paradis Parent 

Patricia Rioux Parent  

Maxime Vincent Parent (absent)  

Bruno Cyr Enseignant 

Annie Pilotte Enseignante 

Julie Leblanc Enseignante (absente) 

Sophie Lefebvre Enseignante 

Jérémie Gauthier Personnel de soutien  

Manon Rivest Technicienne au service de garde (Absent) 

Anik Philippe Directrice 

Jean-Denis Kusion  Parent substitut 

Public  

Catherine Lamontagne Directrice-adjointe (Absente) 

 

1. Préliminaires 
 1.1 Présences, ouverture de la séance et vérification du quorum 

 
Ouverture de la séance à. Le quorum est vérifié. 

Constat 

 1.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par Bruno Cyr et appuyé par Annie Paradis d’adopter l’ordre du jour. 
 

Résolution 
CE-24-25-A-

14 
 

   

2. Procès-verbal 
 2.1 Lecture et adoption du procès-verbal du dernier Conseil d’établissement du 15 

octobre 2024 
Il est proposé par Annie Bourdon et appuyé par Bruno Cyr d’adopter le procès-verbal de la 
dernière séance du 15 octobre 2024. 
 

Résolution 
CE-24-25-A-

15 
 

 2.2 Suivi du procès-verbal du 15 octobre 2024 
Madame Philippe informe les membres des points suivants : 

• Documents sur la loi de l’accès à l’information – tout a été remis. 

• Formation des nouveaux membres :  le suivi a été fait.  

Information 
 
 



 

 

• Don pour la maison hantée sur la rue Nébuleuse : Collecte de dons au service de 
garde en fin de journée. La totalité des sommes a été remise lors de la visite de la 
maison hantée par les classes.  
 

   

3. Points d’information et/ou de consultation 
 3.1 Mot du Président 

• L’année scolaire est déjà bien entamée, première étape complétée.  
• Félicitations à l’ensemble du membre du personnel pour l’organisation des 

activités de Noël.  
 

Information 

 3.2 Mot de la directrice 

• Ajout d’une classe d’accueil à l’école depuis le 11 novembre (3e classe). 

• Possibilité de procéder à l’ouverture d’une quatrième classe d’accueil après Noël. 
Discussion en cours avec le CSSPO concernant la disponibilité des ressources 
(humaines et physiques). Des demandes claires ont été énumérées par la direction 
afin de faciliter le déploiement de cette classe.  

• Table du Plateau : soirée café-rencontre du 17 octobre dernier à l’École de la Cité 

• Programme « un cœur pour Noël » avec le SPVG : c’est une activité qui a lieu 
depuis plusieurs années. L’an dernier, plus de 1200 enfants ont reçu un cadeau 
entre 25 et 30$. Les citoyens sont invités à aller sur le site de la police de Gatineau 
et remplir le formulaire pour sélectionner un enfant. Aucune information 
nominative n'est remise au citoyen qui désire parrainer un enfant. En fait, seuls le 
prénom, l’âge de l’enfant, le sexe et les pistes de cadeaux sont remis au citoyen.  
Nous avons reçu les cadeaux pour 7 enfants de l’école. Le tout sera remis aux 
familles avant les vacances des fêtes. 

• Spectacle de Noël à l’école du Plateau lors de la journée pédagogique du 22 
novembre 2024: les élèves et les éducatrices scolaires ont beaucoup aimé le 
spectacle.   

• Plusieurs activités de Noël sont planifiées durant la semaine du 16 au 20 décembre 
2024 : journées thématiques et spectacle de Noël.  

Information 

   

4. Points de discussion, d’approbation et/ou d’adoption 
 4.1 Plan de lutte contre l’intimidation et la violence 2024-2025 

Le plan de lutte contre l'intimidation et la violence est présenté par Mme Philippe. Tous 
les parents recevront le feuillet explicatif par courriel. Il sera aussi déposé sur le site web 
de l’école et remis au protecteur régional.  
 
Points de discussion des membres concernant le plan de lutte :   

• L’implication des parents. 
• Il y a un manque de clarté et de nuance dans l'interprétation des différents types 

de violence. 

• Questionnaire mieux adapté, réalisé aux deux ans par les élèves du 3e cycle.  

• Action de prévention mise en place par l’établissement : formation, surveillance 
accrue dans la cour d’école, billet de communication, implication des TES.  

• Retour sur les événements en cours lors des séances du CÉ par le TES.  
 

Résolution 
CE-24-25-A-

16 
 



 

 

Il est proposé par Bruno Cyr et appuyé par Annie Pilotte d’adopter le plan de lutte 2024-
2025.  
 

 4.2 Budget du CÉ  
Présentation de la mise à jour du Budget  
Vente de pâtisseries des finissants : 1300$ 
 

Information 
 

 4.3 Aménagement de la cour d’école 
Projet refusé par le ministère de l’Éducation du Québec. 
 
Échange sur la possibilité de soumettre une nouvelle demande pour l'année 2025 :  

• La cour actuelle dispose déjà d’aménagements (financement reçu lors de projet 
antérieur). Plusieurs écoles du CSSPO ont des situations plus urgentes que nous.  

• Monsieur Bruno Cyr propose d’utiliser nos fonds dédiés au projet pour entretenir 
et réparer nos installations actuelles : peinture des lignes de jeux au sol, ajout de 
paillis, amortissement, réparation et remplacement des paniers de basket-ball.  

• Possibilité pour le CÉ de proposer des projets d’amélioration.  
 
À l'unanimité, les membres ont décidé de ne pas soumettre de nouvelle demande pour 
l'année 2025. Néanmoins, des fonds seront alloués pour entretenir et améliorer nos 
installations actuelles.  
 

Discussion 

 4.4 Contenus COSP 5e année 
Il est proposé par Bruno Cyr et appuyé par Annie Pilotte d’approuver le contenu COSP.  

Résolution 
CE-24-25-A-

17 

 4.5 Sécurité routière aux abords de l’école 

• En attente de la réponse de la Ville de Gatineau concernant la modification de la 
signalisation près de l'école. Il a été convenu que la présidence enverra une lettre 
à la conseillère municipale du quartier au nom du CÉ pour solliciter son appui dans 
le dossier.  

• Malgré les messages électroniques envoyés aux parents et la présence de la 
directrice adjointe aux abords de l'école, il est difficile de faire respecter la 
sécurité.  

• Malgré les avertissements de notre policier éducateur, il n'y a pas de progrès 
durable.  

• Conseils pour les parents membres :  
o Effectuer des plaintes auprès de la Ville de Gatineau (311);  
o Utilisation des réseaux sociaux pour sensibiliser les habitants du quartier.  

• Possibilité de réaliser une activité de sensibilisation au printemps (enfant-radar).  
 

Discussion 

   

5. Période d’information – du public et des représentants 
5.1 Question du public 
Aucune question du public 
 
 
 

Information 
 



 

 

5.2 Mot du représentant de l’OPP 
- Plusieurs parents bénévoles lors du rallye de l’Halloween. L’activité a été très 

appréciée des élèves et a permis de créer de beaux liens entre les élèves plus jeunes 
et les plus âgés. 

 
- Conférence d’un ancien militaire aux élèves de 6e année dans le cadre du projet 

« Mémoire » à l’occasion du 11 novembre. Les élèves de 5e année ont également 
écouté le témoignage d’un ancien parent militaire de l’école. Dans les deux cas, ces 
conférences ont été très appréciées des élèves. 

 
- L’ouverture de la friperie 2R a eu lieu les 20 et 21 novembre. Il s’agit d’une friperie à 

contribution volontaire afin d’aider nos familles, mais aussi pour réduire notre 
empreinte environnementale. Les vêtements proposés à la friperie sont les 
vêtements non réclamés, des objets perdus. La friperie ouvrira à nouveau ses portes 
au printemps.   

 
- Les paniers de Noël seront remis aux familles ciblées la semaine prochaine. Des 

parents de l’OPP viendront préparer les paniers demain (jeudi). Il est encore temps 
d’amener certains items si les parents le souhaitent. Le tableau a été envoyé aux 
parents du CÉ, mais voici le lien : 
https://docs.google.com/document/d/1EpEGzeueU2Mio4ztUnQUgK3W2JVgT0EV6f9-
tStM_DU/edit?usp=sharing. 

 
- La prochaine rencontre de l’OPP aura lieu le 14 janvier. Nous commencerons à 

planifier la fête de fin d’année. Le BBQ et les jeux gonflables auront lieu la même 
date.  

 

Information 

5.3 Mot de la représentante du comité de parents 
Patricia Rioux a participé au comité de parents du CSSPO le 11 décembre dernier.  
 
Points d’informations :  

• Discussion concernant l’aménagement de la verdure sur les terrains des 
établissements. Un appel d'offres a été lancé par le CSSPO pour l'estimation de la 
hauteur des branches (3 mètres) et l'entretien des espaces verts des terrains 
scolaires. Il a été demandé au comité d'intégrer les CÉ dans la gestion du risque, 
mais le CSSPO n'a pas donné suite.  

• En cours de mise à jour de la politique sur la répartition et l'inscription des élèves 

dans les écoles primaires et secondaires, document remis aux membres pour 

consultation. L'objectif est de prévoir l'augmentation de la population scolaire, en 
particulier au niveau secondaire.  

• Un sondage est en cours au comité consultatif EHDAA pour évaluer l'impact des 
TES sur les plans d'interventions et les mesures d'aide.  

• Sondage de gouvernance pour les parents des CÉ :  
Consultation sur la gouvernance scolaire 24-25 - le CÉ et le CP 
Bilan de la gouvernance scolaire - FCPQ 
 
 

Information 

https://can01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fdocs.google.com%2Fdocument%2Fd%2F1EpEGzeueU2Mio4ztUnQUgK3W2JVgT0EV6f9-tStM_DU%2Fedit%3Fusp%3Dsharing&data=05%7C02%7Ccatherine.lamontagne%40csspo.gouv.qc.ca%7C94ef09c625194c77c4b608dd192afa3e%7C2b3aef89da7446f59b03003d069909e7%7C1%7C0%7C638694394571689471%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=ayGgfIjtKCsJx5ZOEr4qPcBj8aR0mStHvJpVsOjW5uY%3D&reserved=0
https://can01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fdocs.google.com%2Fdocument%2Fd%2F1EpEGzeueU2Mio4ztUnQUgK3W2JVgT0EV6f9-tStM_DU%2Fedit%3Fusp%3Dsharing&data=05%7C02%7Ccatherine.lamontagne%40csspo.gouv.qc.ca%7C94ef09c625194c77c4b608dd192afa3e%7C2b3aef89da7446f59b03003d069909e7%7C1%7C0%7C638694394571689471%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=ayGgfIjtKCsJx5ZOEr4qPcBj8aR0mStHvJpVsOjW5uY%3D&reserved=0
https://can01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fdocs.google.com%2Fforms%2Fd%2Fe%2F1FAIpQLSdsxd9kcFfnHMB3OkV4VF1F-Nszk7W09oByT70iTpii_x5EKA%2Fviewform%3Ffbzx%3D-6071847722769327798&data=05%7C02%7Canik.philippe%40csspo.gouv.qc.ca%7C5cedc1c32f944009e77e08dd2e66b4ed%7C2b3aef89da7446f59b03003d069909e7%7C1%7C0%7C638717740840645970%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=6PzWAwAGVjorYyBlLt4zgdSuqtWFfzZuHBlGFNL%2FYFM%3D&reserved=0
https://can01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fwww.fcpq.qc.ca%2Fbilan-de-la-gouvernance-scolaire%2F&data=05%7C02%7Canik.philippe%40csspo.gouv.qc.ca%7C5cedc1c32f944009e77e08dd2e66b4ed%7C2b3aef89da7446f59b03003d069909e7%7C1%7C0%7C638717740840667255%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=loRf3ep15TlKibsdNZUZLyzzSnB4Z%2BRIJYswJFZTy0Y%3D&reserved=0


 

 

5.4 Mot de la représentante du service de garde 
La représentante du SDG étant absente, il n’y a aucun mot.  
 

Information 

5.5 Mot du personnel  

• Semaine thématique de Noël du 16 au 20 décembre 2024.  

• Une collaboration éducative entre une classe de préscolaire et une classe de 6e 
année est partagée par Madame Annie Pilotte. Sentiment d’entraide pour les plus 
vieux.  

• Le portrait de l'équipe de soutien est dressé par Monsieur Jérémie Gauthier.  
o Trois nouveaux TES depuis septembre ;  
o Un incident de violence ou d'intimidation;  
o Il y a beaucoup de travail en cours pour encadrer et intervenir sur les règles 

sur les terrains sportifs dans la cour d'école afin d'enseigner la civilité et 
l'esprit d'équipe aux enfants. Monsieur Bruno Cyr insiste sur l'importance 
d'enseigner aux enfants le plaisir de jouer.  

• Échange sur la possibilité de tenir un carnaval d'hiver : dates et activités à examiner 
en 2025.  

 

Information 

5.6 Mot de la représentante de la communauté 
 

Information 

    

6. Correspondance 
  Résolution 

 

   

7. Levée de la séance 
 Il est proposé par Jérémie Gauthier et appuyé par Annie Paradis de lever la séance vers 

8h15.  
Résolution 

CE-24-25-A-
18 

 

 

Patricia Rioux, secrétaire de réunion 


